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Bericht des 1. Vorsitzenden  

 
 
Liebe Delegierte, liebe Mitglieder der Sportvereinigung Besigheim, 

gleich zu Beginn des Jahres 2024 stieß unsere Spvgg Besigheim in eine neue Dimension vor: 

Wir konnten unser 4000. Mitglied begrüßen, eine Zahl, die für sich spricht. Über 4000 

Mitglieder können sich nicht täuschen, denn das, was wir alle gemeinsam in den Abteilungen 

auf die Beine stellen, ist schlichtweg spitze. Wir bieten eine hervorragende Angebotsvielfalt, 

mit hoher Kompetenz und spürbarem Engagement über alle Abteilungen hinweg. 

 

Deshalb zuallererst vielen herzlichen Dank an das Spvgg-Team für das Engagement und das 

Herzblut für unsere Spvgg Besigheim. Ohne die Flexibilität, die Kreativität und das 

Durchhaltevermögen sowie das gute und umsichtige Miteinander wäre die hervorragende 

Arbeit in allen unseren Abteilungen nicht möglich. Dieses Dankeschön richte ich bewusst an 

das GESAMTE Spvgg-Team. Ganz egal, ob sich jemand tagtäglich oder in geringerem 

Umfang für unseren Verein einbringt. Ganz egal, ob Jung oder Alt und welcher Abteilung man 

angehört. DANKE! 

 

 

20 Jahre Sportvereinszentrum FitKom 

Einen großen Beitrag für unsere Vielfalt leistet unser Sportvereinszentrum FitKom, das nun 

schon seit 2004 unser Vereinszentrum bildet und das Jahr 2024 durch attraktive 

Jubiläumsveranstaltungen bereicherte. Dabei sollte uns allen bewusst sein: Neben den 

Angeboten der Abteilung FitKom können wir als Verein durch unser Sportvereinszentrum 

zahlreiche weitere Bewegungsangebote anbieten, die es ohne das Zentrum nur eingeschränkt 

oder gar nicht geben würde. Zu nennen sind zum Beispiel die rund 100 Kletterveranstaltungen 

pro Jahr, die 80 Wochenstunden Sport für die Besigheimer Schulen, das „Kigafit-Projekt“, das 

alle Besigheimer Kindergärten gerne annehmen und zahlreiche attraktive Ferienangebote wie 

die Spiel-, Sport-, Spaß-Tage. Ein wichtiger Baustein sind zudem die zusätzlichen 

Abteilungssportangebote, die durch die Errichtung unseres Vereinszentrums zustande 

gekommen sind. Nicht zu vergessen unsere Geschäftsstelle, die vor 20 Jahren ihren Platz im 

FitKom gefunden und sich zum „Nervenzentrum“ unseres Vereins entwickelt hat. 

Kurzum, mit dem FitKom haben wir ein Juwel, das für einen Verein wie uns nicht 

selbstverständlich ist. Mit unseren hier zur Verfügung stehenden Räumlichkeiten können wir 

uns weit über das normale Maß für die Bürger Besigheims und die Stadt einbringen. 

 

Spvgg-Angebote 

Was verbirgt sich eigentlich hinter unserer Sportvereinigung? Nachfolgend eine aktuelle 

Kurzzusammenfassung (Stand 1.1.2025), die zum Nachdenken anregen soll: 

• 4077 Mitglieder in 5 Abteilungen und 2 Unterabteilungen 

• 97 Freizeitgruppen + Gerätetraining, dazu Fitness- und Gesundheitskurse der 

Abteilung FitKom 

• 7 Wettkampfsportarten in ca. 30 Sportgruppen 

• 320 Stunden ständige Sportangebote/Woche  



 
 

• + zahlreiche weitere Bewegungsangebote z.B. 80 Stunden/Woche Schulsport, 

Kiga-Fit, Kletterkurse, Ferienaktionen, Kooperationen, Kindergeburtstage... 

• ein Team mit ca. 300 motivierten und kompetenten Personen 

 
Schlichtweg erstaunlich und einzigartig! 
 

Mitgliederentwicklung 

Die Auswirkungen der Corona-Epidemie sind endgültig überwunden. So haben wir im Laufe 

des Jahres 2024 die 4000er-Schallmauer überschritten und zum letzten Jahreswechsel mit 

4077 Mitgliedern den höchsten Mitgliederstand unserer Vereinsgeschichte erreicht. Die 

Mitgliederzahl von 4077 (Stand 1.1.2025) verteilt sich folgendermaßen auf die fünf Abteilungen 

(in Klammer die Vorjahreszahl): 

• FitKomabteilung  1697 Mitglieder (1551) 

• Fußballabteilung  481 Mitglieder (442) 

• Judoabteilung  163 Mitglieder (177) 

• Tischtennisabteilung  118 Mitglieder (118) 

• Turnabteilung  2144 Mitglieder (2168) 

                                                  davon Turnen 1846 (1878), Leichtathletik 198 (192), Volleyball 

100 (98). 

 

Mitgliederentwicklung seit 1980: 

 
Wettkampferfolge 

Unsere Wettkampfsportler, egal ob Fußballer, Gerätturnerinnen, Judokas, Leichtathlet/innen, 

Tischtennisspieler/innen oder Volleyballer/innen haben auch im Jahr 2024 wieder an 

zahlreichen Wettkämpfen teilgenommen und sehr gute Ergebnisse erzielen können. Unserer 

1. Fußball-Herrenmannschaft gelang endlich der langersehnte Aufstieg in die Bezirksliga, aber 

auch viele weitere unserer Sportlerinnen und Sportler wurden bei der Bürger- und 

Sportlerehrung der Stadt Besigheim für ihre Erfolge gewürdigt: Julie Schurr (Judo), Kira 

Reinhertz, Marleen und Nina Sippel, Konstantin Wünsche (alle Leichtathletik), Anke Röser, 

Sofia Pfeil, Laura Cagatay, Sofia Pidutti, Laura Hermann, Mia Koch (alle Gerätturnen). Darüber 

hinaus wurden Jürgen Schrempf und Martin Bühler (beide Fußball) sowie Reimund Baur 

(Judo) für ihr langjähriges, ehrenamtliches Engagement geehrt. 
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Rückblick – Ausblick – Vorstandsarbeit 
 

Visionen 2030 

Wie bereits in der Vergangenheit ist es für uns wichtig, die stetige Weiterentwicklung 

UNSERES Vereins auf eine möglichst breite Basis zu stellen. So möchten wir möglichst vielen 

Anliegen und Bedürfnissen unseres Teams und unserer Mitglieder gerecht werden. Deshalb 

wünschen wir uns, dass sich auch jetzt wieder möglichst viele an unserem Reformprojekt 

"Visionen 2030" beteiligen, dass Ideen und Gedanken ein gebracht werden und man die 

Gelegenheit nutzt, um den Weg unseres Vereins für die nächsten Jahre mitzugestalten! 

Erfreulicherweise konnten wir zu Beginn des Jahres mit vier Arbeitskreisen beginnen. Für die 

Arbeitskreise „Ganztagsbetreuung“, „Wärme/ Strom“, „Sportstätten-Restaurant“ und „Interner 

Informationsfluss“ haben sich genügend Personen gemeldet. Für die anderen Arbeitskreise 

freuen wir uns auf weitere Mitwirkende. Da es sich um eine Projektarbeit handelt, ist die 

zeitliche Belastung daher überschaubar und das Sich-Einbringen letztlich eine individuelle 

Entscheidung. 

Vor allem das Thema Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung in der Grundschule wird uns in 

diesem Jahr beschäftigen. Hierbei wollen wir aktiv unsere Grundschule und die 

Stadtverwaltung in Form von Kooperationen unterstützen. Allerdings muss die Frage erlaubt 

sein, zu welchen Konditionen dies erfolgen soll. 

 

Sportcampus 

Sehr erfreulich ist, dass die städtische Freilufthalle hinter dem Sportvereinszentrum FitKom 

voraussichtlich Mitte 2025 den Vereinen und den Schulen zur Verfügung steht. Ich betone 

dabei ausdrücklich das Wort „städtisch“. Denn immer wieder werden wir damit konfrontiert, 

dass die Stadt uns, der Spvgg Besigheim, eine Freilufthalle baut. Das ist schlichtweg falsch! 

Fakt ist, dass wir gemeinsam mit anderen Vereinen und den Schulen sowie in Absprache mit 

und für die Stadtverwaltung Alternativen für den völlig kaputten roten Tartanplatz hinter dem 

Sportvereinszentrum FitKom erarbeitet und vorgeschlagen haben. Daraufhin beauftragte die 

Stadtverwaltung ein Architektenbüro, um diese Ideen und eine mögliche Umsetzung zu 

überprüfen. Heraus kamen konkrete Pläne für den Sportcampus 1 (Freilufthalle) und den 

Sportcampus 2 (Platz zwischen dem Beachfeld und der Freilufthalle). Anschließend sollten für 

den Sportcampus 3 (Bereich im G.-S.-Stadion) weitere Möglichkeiten erörtert werden.  

Damit zunächst die Freilufthalle gebaut werden konnte, trat die Spvgg Besigheim als Bauherr 

auf. Neben der Förderung, die wir dadurch vom Württembergischen Sportbund erhalten, 

bringen wir uns zusätzlich mit finanziellen Eigenmitteln in Höhe von 25 000 Euro ein. Im 

Gegenzug steht uns künftig die städtische Freilufthalle nach Schulschluss, an den 

Wochenenden und in den Ferien hauptsächlich zur Verfügung. Kurzum: Durch unseren 

Beitrag kann die Stadt diese Halle bauen!  

Leider wurden wir von den zu Beginn des Jahres von den städtischen Sparmaßnahmen 

überrascht. Neben der Einstellung der Jugendförderung, die für uns 15 000 Euro weniger 

Finanzmittel bedeuten, wiegt die Verschiebung des Sportcampus 2 schwer. In den offiziellen  

Haushaltserklärungen konnte man folgendes nachlesen: 

„In den Sportstätten in Besigheim wird der Bau der Sommersporthalle fertiggestellt. Damit 

kann flexibler mit den Hallenbelegungen geplant werden und mehr Angebot im Freien, aber 

doch überdacht, angeboten werden. 

Im Anschluss war geplant, den Sportcampus weiterzuentwickeln. Allerdings werden diese 

Maßnahmen verschoben und zunächst in Ottmarsheim die Sportanlagen geplant, 

konzeptioniert und ab 2026 begonnen. Danach soll es dann in Besigheim mit dem nächsten 

Bauabschnitt weitergehen.“ 



 
 
Wir haben für die Sparmaßnahmen der Stadt Besigheim volles Verständnis, nichtsdestotrotz 

ist diese Verschiebung für einige Spvgg-Verantwortliche eine herbe Enttäuschung. Denn 

enorm viele Stunden wurden für die Erarbeitung der Sportcampus-Vorschläge eingebracht. Es 

gab in den letzten Jahren zahlreiche Besprechungen mit den Schulen, Vereinen und der 

Stadtverwaltung und es bleibt zu hoffen, dass es letztendlich wirklich nur eine Verschiebung 

sein wird und diese Mühen nicht umsonst waren. Dabei vertrauen wir darauf, dass auch bei 

der Stadt Besigheim anerkannt wird, dass die Spvgg sich bei diesem Thema nicht primär um 

ihre eigenen Interessen gekümmert, sondern von Anfang an andere betroffene Vereine sowie 

die Schulen gedacht und diese einbezogen hat. 

Die drei neuen Flutlichtanlagen haben zwar nicht direkt etwas mit dem Sportcampus zu tun, 

umso erfreulicher war es, dass diese Mitte 2024 nun endgültig in Betrieb genommen wurden 

und so das Training unserer Outdoorsportarten nun über die dunkle Jahreszeit sicherstellen. 

 

Gespräche mit der Stadtverwaltung 

Die Parkplatzsituation beim Sportgelände ist für uns weiterhin völlig unbefriedigend. Vor allem 

im Bereich Sportstätten-Restaurant/Kunstrasen/Neckarhalle kommt es tagtäglich zu großen 

Problemen und dies nicht nur abends zu den üblichen Trainingszeiten. Insbesondere das 

Sportstätten-Restaurant ist davon betroffen, denn es ist über die Mittagszeit so gut wie 

ausgeschlossen, beim Lokal einen Parkplatz zu finden. Leider ist hier keine Verbesserung in 

Sicht. 

Neben der Parkplatzproblematik waren wir mit der Stadtverwaltung außerdem wegen den 

Belästigungen durch unbekannte Störer in den städtischen Sportanlagen regelmäßig im 

Kontakt. Mit diesem Problem fühlten wir uns von der anfangs zurückhaltend reagierenden 

Stadtverwaltung zunächst allein gelassen. Im Schulterschluss mit den ebenfalls betroffenen 

Handballern des Eichenkreuz Besigheim konnten wir erreichen, dass mehrere Maßnahmen 

umgesetzt wurden. So erfolgt zum Beispiel der Zugang zur Neckarhalle nach Schulschluss 

nur noch über den Haupteingang. Bislang führten die Maßnahmen zur deutlichen 

Entspannung der Störer-Problematik. 

Im Interesse eines gemeinwohlorientierten Engagements stellten wir auf Anfrage der 

Stadtverwaltung für das Schuljahr 2024/25 der Kernzeitbetreuung drei Monate lang den Kurt-

Stark-Raum zwischen 11.30 und 14 Uhr zum Selbstkostenpreis zur Verfügung.  

 

Beim turnusmäßigen jährlichen Gespräch zwischen Stadtverwaltung und Spvgg-Besigheim 

wurde uns bewusst, dass der enorme personelle Wechsel in vielen Bereichen der 

Stadtverwaltung eine Herausforderung für die vertrauensvolle Zusammenarbeit ist, die wir in 

den letzten Jahrzehnten aufgebaut haben und weiterhin pflegen möchten. Ein weiteres Thema 

sind die klammen städtischen Kassen und wir sind alle gespannt, wie sich dies für unseren 

Verein in nächster Zeit auswirken wird.  

In diesem Zusammenhang möchte ich auf die zahlreichen Projekte hinweisen, die die Spvgg 

mit der Stadtverwaltung und dem Gemeinderat in den letzten Jahrzehnten gemeinsam 

umgesetzt haben. Eine Übersicht findet man im ersten Exemplar unserer Vereinszeitschrift 

„aktiv“ in diesem Jahr. 

 

Energieversorgung 

Wärme- und Strombereitstellung für ein gemeinsames Blockheizkraftwerk (BHKW): 

Schon mit dem Bau des FitKom 2004 wurde über eine kostengünstige, umweltverträgliche und 

nachhaltige Energieversorgung nachgedacht. Gemeinsam mit der Stadt und der 

Betreibergesellschaft Kraftwärmeanlagen GmbH Bietigheim-Bissingen wurde für die Wärm- 

und Strombereitstellung ein Blockheizkraftwerk für die Gustav-Siegle-Hallen und das FitKom 

konzipiert, welches von der Betreibergesellschaft gebaut und bis Ende 2024 betrieben wurde. 



 
 
Der Vertrag mit der Betreibergesellschaft lief Ende 2024 aus. Die Anlage ging nun automatisch 

in den Besitz der Stadt und der Spvgg über, welche die Anlage künftig in Kooperation 

weiterbetreiben und sich dadurch eine Reduzierung der Energiekosten versprechen.  

 

PV- Anlage auf Dach GSH und FitKom über Solar Gbr: 

Da dem Verein beim Bau des FitKom in 2004 die nötigen Finanzmittel für eine PV-Anlage 

fehlten, hat seinerzeit eine Solar Gbr die Nutzung der Dachflächen der Gustav-Siegle-Hallen 

und des FitKom für das Erstellen einer PV-Anlage angefragt. Die Dachflächen wurden dann 

2006 zur Realisierung einer PV-Anlage von der Stadt gegen Miete und der Spvgg ohne 

Gegenleistung zur Verfügung gestellt. Dieser Gesellschaftervertrag läuft Ende 2026 aus. Es 

liefen bereits erste Gespräche zur möglichen Übernahme der Anlage durch die Spvgg. Der 

Arbeitskreis „Wärme/ Strom“ wird in die weiteren Gespräche mit eingebunden. 

 

In eigener Sache 

Trotz des regen Zulaufs spüren auch wir im Verein, dass immer weniger Menschen zu einer 

ehrenamtlichen Mitarbeit bei uns bereit sind. Wenn wir Mitglieder wegen einer Aufgabe 

ansprechen, die Verlässlichkeit für eine längere Zeit erfordert, winken die allermeisten gleich 

ab. Beruf, Familie, andere Hobbys – es gibt zig Gründe, einen Trainer-, Übungsleiter- oder 

Funktionärs-Job nicht zu machen. Aber: Wir benötigen einfach mehr Menschen, die über diese 

Hürden springen! 

Etwas überraschend gilt dies auch für Aufgaben, die projektbezogen und deshalb zeitlich 

überschaubar sind. Liegt es möglicherweise an einer mangelnden Wertschätzung vor allem 

seitens der Gesellschaft, aber auch innerhalb unseres Vereins? Ich wünsche mir neben der 

Verbesserung der Rahmenbedingungen auch eine positivere Grundeinstellung unserer 

Mitglieder zu diesen Aufgaben.  

 

Danke 

Nach jahrelanger hervorragender Arbeit als Referent „Veranstaltungen“ hörte Thomas Quaiser 

für den Gesamtverein im letzten Jahr auf. Vor allem für den Spvgg-Winzerfeststand auf dem 

Kelterplatz hat Thomas mit Leidenschaft viele ehrenamtliche Stunden verbracht. Leider konnte 

für ihn keine Nachfolge gefunden werden, so dass nun die abteilungsübergreifenden 

Veranstaltungen in Absprache auf die Abteilungen verteilt werden. So werden zum Beispiel 

beim Winzerfest künftig die Abteilungen Turnen und Judo den Stand auf dem Kelterplatz 

übernehmen und in Eigenregie bewirten.  

Ebenfalls benötigen wir ab 2025 für Michael Thiele (Referat Ältere) und Jugi Hensel 

(Schriftführerin) Nachfolger/innen. Bereits ausgeschieden ist unsere Geschäftsstellen 

Mitarbeiterin Viktoria Glenz. Im Namen der gesamten Spvgg-Familie danken wir allen für ihre 

großartige Arbeit für den Verein. 

Für die Geschäftsstelle haben wir glücklicherweise mit Jannika Staatz rasch eine kompetente 

Nachfolgerin für Viktoria gefunden. Wir wünschen Jannika eine rasche Einarbeitung und viel 

Erfolg für diese herausfordernde Arbeit. Für die Weiterführung der anderen Tätigkeiten suchen 

wir dringend motivierte Personen. 

 

Einer tollen Sportart, die bei der Spvgg Besigheim nicht mehr wegzudenken ist, werden wir 

2025 unser besonderes Augenmerk schenken. Denn unsere Tischtennisabteilung feiert in 

diesem Jahr ihr 75-jähriges Jubiläum. Wir freuen uns, gemeinsam mit Euch dieses Jubiläum 

feiern zu dürfen! 

 



 
 
Unser Dank geht auch an die Stadtverwaltung, die Schulen, die Hausmeister, die 

Organisationen und anderen Vereine, sowie an die Eltern und Privatpersonen, die in 

irgendeiner Art und Weise unseren Verein unterstützen. 

Ein besonderer Dank geht an die Vorstandskolleginnen und -kollegen, an den 

Vereinsausschuss sowie die Mitarbeiter*innen Im Sportvereinszentrum für die intensive, 

vertrauensvolle und konstruktive Zusammenarbeit. 

 

 

 

 

Uwe Schober       Torsten Fischer 

1. Vorsitzender Spvgg Besigheim    Geschäftsführer Spvgg Besigheim 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

Bericht des Vorstandes Liegenschaften 

 

 

Liebe Delegierte und Mitglieder der Spvgg Besigheim, 

 

im Jahr 2024 sind keine Reparaturen oder sonstiges im SR angefallen. 

Im Fitkom wurden in Halle 1 die Leuchtmittel durch LED- Röhren ausgetauscht. Bis auf 
wenige Ausnahmen, sind jetzt alle Lampen auf LED umgerüstet. 

Ebenso wurden (turnusmässig) die Rauchmelder ausgetauscht. 

Ansonsten ging es hauptsächlich um die Freilufthalle. Hier liegt man momentan im Zeitplan. 
Wenn alles klappt, sollte diese im April/Mai fertig sein. 

Aufgrund erforderlicher Sparmaßnahmen der Stadt Besigheim, wird der Abschnitt 2 des 
Sportcampus auf voraussichtlich 2028 verschoben.  

 

Vorstand Liegenschaften 

Ulrich Zeiß 

 

 

  



 
 
 

 

 

Bericht des Vorstandes Öffentlichkeitsarbeit 
 

 
Der Bereich Öffentlichkeitsarbeit bei der Spvgg Besigheim von März 2024 bis März 

2025 im Kurzüberblick 

 

Gemeinsam mit Vorstandsassistent Tino Warsitz, hauptamtlicher Mitarbeiter, der auch für 

den Bereich Öffentlichkeitsarbeit zuständig ist und Unterstützung durch die BA-Studenten 

Antoan Penev und Hannes Rieger, wurden insbesondere folgende Bereiche betrieben: 

 

• Inhaltliche Betreuung und Pflege der Spvgg-Website 
 

• Inhaltliche Betreuung und Pflege Spvgg Google-Business-Seite 
 

• Inhaltliche Betreuung und Pflege der Spvgg-Facebook-Seite 
 

• Inhaltliche Betreuung und Pflege der FitKom-Facebook-Seite 
 

• Inhaltliche Betreuung und Pflege des Spvgg-YouTube-Kanals 
 

• Inhaltliche Betreuung und Pflege der FitKom-Instagram-Seite 
 

• Betreuung und Pflege des Bildarchivs der Spvgg Besigheim 
 

• Erstellung und Versand des Spvgg-Newsletters 
 

• Betreuung der Spvgg-Vereins-App für Smartphones 
 

• Die Organisation und Durchführung von Events 
 

• Mitwirkung & Sponsorenarbeit im Rahmen der Spvgg-Vereinszeitschrift „aktiv“ 
  



 
 
1. Öffentlichkeitsarbeit 

 

1.1 Spvgg-Vereinszeitung „aktiv“  
 

Die Federführung für unsere Vereinszeitung 

liegt seit Mitte 2024 bei der zuständigen 

Referatsleiterin Melanie Schrempf. Satz und 

Layout erfolgt durch Evi Haug. Mit der 

Korrektur der Beiträge unterstützt Claudia 

Schober das Redaktionsteam, das sich aus 

Mitgliedern der Abteilungen zusammensetzt.  

 

• Nach März 2024 wurden planmäßig zwei 
Ausgaben veröffentlicht. Sie werden 
entweder an unsere Mitglieder verschickt, 
können zur Kostensenkung aber auch im 
FitKom mitgenommen oder auch auf 
unserer Website als PDF-Datei abgerufen 
werden.  

• Die erste Ausgabe im Jahr 2025 
beinhaltet schwerpunktmäßig die 
Vorstellung unserer umfangreichen 
sportlichen Angebote in den zahlreichen 
Gruppen unserer Abteilungen, 
einschließlich der Abteilung FitKom. 
Diese Ausgabe wurde wie immer als 
Druckexemplar an alle Besigheimer Haushalte (ohne Ottmarsheim) verteilt. 

 

Unsere Vereinszeitschrift „aktiv“ ist auf www.spvgg-besigheim.de oder über 

den nebenstehenden QR-Code als PDF-Datei elektronisch abrufbar. 

 

 

1.2 Annoncen im NEB 
 

• 30. Dezember 2024: Dankeschön an alle Mitglieder, Freunde und Sponsoren der 
Spvgg Besigheim 

• 1. März 2025: Ankündigung Delegiertenversammlung am 22. März 2025 
 

1.3  Fotografie 
 

Seit 2022 erstellt Fotograf Kai Schwab (Tischtennisabteilung) ehrenamtlich professionelle 

Bilder für unsere „Personalwand“ am Eingang unseres Spvgg-Sportvereinszentrums FitKom. 

Mit Marco Erbrich ist seit 20218 ein weiterer ehrenamtlicher Fotograf im Team. Er fertigt 

professionelle Fotos (zum Beispiel mit Drohne) von den Abteilungsangeboten und den 

Sportstätten für die Spvgg-Website und Social Media, Plakate und Werbung. Schließlich 

fertigt auch Jasmin Schuler (sieh Ziff. 1.4) hochwertige Fotos für uns an. 

 

http://www.spvgg-besigheim.de/


 
 
1.4 Grafik-Design 
 

Seit 2024 unterstützt uns Jasmin Schuler ehrenamtlich im Bereich Grafik-Design. Als erste 

Projekte hat die auch hauptberuflich als Grafikerin tätige Jasmin Schuler ein neues 

einheitliches Design für vereinsweite oder die Abt. FitKom vorgesehene Drucke wie z.B. 

Plakate und Flyer entworfen, außerdem eine neue und zeitgemäße Spvgg-

Glückwunschkarte, die von allen Abteilungen für verschiedene Anlässe verwendet werden 

kann. 

 

1.5 Info-Stellwand mit Spvgg-Image-Bildern 
 

Die mit Imagebildern bestzückte Spvgg-Infowand steht bereit für den Einsatz bei Messen, 

Jahreshauptversammlungen, Delegiertenversammlung oder anderen Veranstaltungen 

unseres Vereins. Sie kann jederzeit bei unserer Geschäftsstelle im Sportvereinszentrum 

ausgeliehen werden. Hierzu bitte ein E-Mail an Tino Warsitz aussersportliche-

leitung@spvgg-besigheim.de. 

 

1.6 Spvgg-Flyer-Ständer 
 

Wir haben zwei Flyer-Ständer, die die Abteilungen bei Veranstaltungen gerne ausleihen und 

aufstellen können. Der Transport, die Bestückung und der Aufbau sind sehr einfach und 

schnell. Die Flyer-Ständer bei Tino Warsitz per E-Mail an aussersportliche-leitung@spvgg-

besigheim.de ausgeliehen werden.  

 

1.7 Elektronische Medien 
 

1.7.1. Spvgg-Website 

Unter der Adresse www.spvgg-besigheim.de präsentiert sich unsere Website 

Sie ist zeitgemäß gespickt mit vielen tollen Bildern und interessanten Infos 

rund um unseren Verein. Allem voran unsere zahlreichen attraktiven 

sportlichen Angebote für jede Altersgruppe. Als Service für besondere 

Informationen wurde 2021 ein Pop-up-Modul für die Startseite implementiert. 

Darin werden nach Aufruf der Website unmittelbar wichtige Neuigkeiten wie Veranstaltungen 

angezeigt. 

Die Abteilungsinformationen werden von den jeweiligen Abteilungsverantwortlichen befüllt 

und aktuell gehalten. 

Der Service für die unserer Website zugrunde liegende Software (stammt aus 2018) läuft 

aus. Da es nach diesem Termin keine Updates mehr gibt, ist die Sicherheit unseres 

Internetangebots dann nicht mehr gewährleistet. Seit Dezember 2023 kümmert sich ein 

Kernteam (Kim Schairer/Judo, Annika Köder/Turnen, Tino Warsitz und Horst Haug), um den 

Aufbau der neuen Spvgg-Website. Die Website-Redakteure der Abteilungen sind in den 

Aufbau der neuen Website eingebunden und werden die Abteilungsinhalte im Wesentlichen 

einpflegen. Die neue Website soll möglichst im ersten Quartal 2025 online gehen. 
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1.7.2 Die Spvgg Besigheim in Facebook 

Unsere beiden Facebook-Seiten 

https://www.facebook.com/spvggbesigheim/ und 

https://www.facebook.com/FitKom2004/ haben zusammen mehr als 1.300 

Abonnenten (Spvgg 631 und FitKom 679), jeweils Stand Februar 2025) 

 

1.7.3 Spvgg Instagram 

seit März 2020 haben wir einen Instagram-Account, der schwerpunktmäßig 

für die Abteilung FitKom genutzt wird. Hier werden aktuelle Infos und Tipps 

zum Training, Ankündigungen zu unseren Live-Kursen und Aktionen, sowie 

aktuelle Informationen aus dem Verein veröffentlicht. Aktuell hat dieser 

Account 741 Follower. 

 

1.7.4 Spvgg YouTube-Kanal 

Ebenfalls seit März 2020 sind wir auch mit einem eigenen YouTube-Kanal 

präsent. Hier befinden sich unsere selbst produzierten Mitmachvideos für 

zuhause. Vom Athletik Workout über Kinder-Akrobatik bis zum Yoga im 

Büro sind hier inzwischen gut 260 verschiedene Videos für Jung und Alt 

eingestellt. Stand Februar 2025 hat unser Kanal über 450 Abonnenten. 

Über den QR-Code geht’s direkt auf unser YouTube-Angebot. 

 

1.7.5 Elektronischer Spvgg-Newsletter 

Unser Spvgg-Newsletter hat derzeit über 1.700 Abonnenten und informiert 

über wichtige Termine, Veranstaltung, neue Sportangebote und vieles 

mehr. Er ist entweder über die Website www.spvgg-besigheim.de leicht zu 

erreichen oder kann ganz einfach über den QR-Code abonniert werden: 

 

Seit März 2024 wurden folgende Newsletter herausgegeben: 

• 21. Mai 2024: Große Leistungen und Erfolge in der SPVGG Besigheim 

• 5. Juni 2024: Ferienangebote Kinder / Trikottag / Besigheim spielt / Kurse 

• 25. Juni 2024: five Beweglichkeitszirkel / Sommeraktion 2024 

• 3. September 2024: Einladung Klausurtag "Visionen 2030" / Neue FitKom-Kurse 

• 29. Oktober 2024: FitKom-Party / Workshop Nachhaltigkeit / Suche: Team Ältere 

• 28. November 2024: Wir suchen Dich - Teilzeit als Servicekraft im FitKom 

• 16. Dezember 2024: Dezember-News: FitKom-Kurse, aktiv 3/24 ist da, Visionen 2030 
& Feiertagszeiten 

• 23. Januar 2025: Januar Newsletter: five-Vorträge, JHV, freie Plätze 
Gesundheitssport, freie Stelle BA-Student 
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1.8 Auch mobil immer auf dem Laufenden: Unsere Spvgg-App 

Mit unserer Spvgg Besigheim-Vereins-App hat man auch unterwegs alle 

wichtigen Informationen schnell im Blick. Wir haben aktuell über 570 App-

Nutzer (Anfang 2024 waren es ca. 480). Auf dieser App werden regelmäßig 

aktuelle Infos über die Spvgg Besigheim, neue Kurse, Echtzeitnachrichten, 

falls ein Kurs ausfällt, der Adventskalander, wichtige Termine und vieles 

mehr veröffentlicht. Selbstverständlich können auch Informationen über die 

Abteilungen, Trainingszeiten, Veranstaltungen, die Sportstätten und vieles mehr abgerufen 

werden. Von März 2024 bis März 2025 wurden über 30 Mal Informationen und Nachrichten 

über die Spvgg-App verbreitet (Stand Februar 2025). Die App kann kostenlos im App-Store 

unter Suche „Spvgg Besigheim“ heruntergeladen werden oder per QR-Code (rechts) 

gescannt werden. 

 

2. Pressearbeit 

 

Zentrale und dezentrale Pressearbeit:  

• Dezentral durch die Abteilungen und die Abteilung FitKom zu dortigen Themen, hierzu 
erfolgen an dieser Stelle keine Ausführungen. 

• Zentrale Medieninfos in Angelegenheiten des Gesamtvereins durch Vorstand 
Öffentlichkeitsarbeit 
 

2.1 Zentrale Medieninfos 

• 18. März 2024: Delegiertenversammlung der Spvgg Besigheim: Es läuft wieder gut! 

• 3. April 2024: Mitgliederversammlung der Spvgg Besigheim zur Freilufthalle am 

kommenden Dienstag 

• 10. April 2024: Spvgg Besigheim beteiligt sich an der Freilufthalle auf dem städtischen 

Sportgelände 

• 26. September 2024: Spvgg Besigheim lädt ihre Mitglieder ein zur Klausurtagung am 12. 

Oktober 

• 15. Oktober 2024: Zukunftsorientiert: Spvgg-Klausurtagung am 12. Oktober 

• 23. Oktober 2024: Nur Gewinner beim Malwettbewerb der Spvgg Besigheim 

• 31. Oktober 2024: Großer Andrang bei den „Spiel, Sport, Spaß-Stunden“ von Spvgg 

Besigheim und Förderverein Kindersport 

• 7. November 2024: Klimaschutz gemeinsam anpacken: Spvgg Besigheim lädt ein zum 

Workshop 

• 18. Dezember 2024: Adventsnachmittag der Älteren der Spvgg Besigheim begeistert mit 

festlichem Programm 

6. Januar 2025: Keine Pause in den Weihnachtsferien: Viele Aktionen der Spvgg Besigheim 

• März 2025: Vorankündigung Delegiertenversammlung. 

 



 
 
3. Veranstaltungen 

Am 18. Dezember fand im Sportstätten-Restaurant wieder der traditionelle 

Adventsnachmittag für die Spvgg-Seniorinnen und Senioren statt.  

 

Ein herzliches Dankeschön gilt allen,  

die auch im vergangenen Jahr  

bei der Öffentlichkeitsarbeit der Spvgg Besigheim konstruktiv mitwirkten, um 

unseren Verein nach innen und außen möglichst ansprechend, professionell 

und transparent darzustellen. 

 

Vielen Dank auch allen Leserinnen und Lesern für ihr Interesse! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

Bericht des Vorstandes Organisation und 
Entwicklung 

 
 
Rechenschaftsbericht des Vorstands Organisation & Entwicklung gemäß §14 der 
Satzung für das Geschäftsjahr 2024 
 
 
Gemeinsam mit dem Leiter außersportlicher Bereich Tino Warsitz, hauptamtlicher 
Mitarbeiter, wurden insbesondere folgende Themen bearbeitet: 
 

• Digitalisierung innerhalb des Vereins 
o Informationsaustausch im Bereich IT-Security  
o Durchsprachen Firewalltausch 

 
Begleitung des Sportcampus in diversen Treffen und Besprechungen um den Außenbereich 
des Gustav-Siegle-Stadions attraktiver zu gestalten: 
 

• Unterstützung bei der Auswahl der Ausstattung der Freilufthalle 

• Abstimmung mit dem Architekturbüro über die Ausrichtung der Freilufthalle und 
Gestaltung der umliegenden Bereiche 

• Abstimmung über Kosten des Sportcampus mit der Stadt 

• Begleitung der Vorstellung des Themas in der Gemeinderatssitzung 
 
Mitwirken bei Rückblick und Ausblick der Veranstaltungen aller Vereine im Rathaus 
 
Durchsprachen Status Sportanlagen mit der Stadtverwaltung 
Durchsprachen und Lösungsfindungen zu den Belästigungen in den Sporthallen mit der 
Stadtverwaltung 
 
 
 
Vielen Dank allen Beteiligten für den Austausch und die Unterstützung. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 



 
 

 
 
 

Bericht des Vorstandes Personalentwicklung 

 

Jahresbericht 2024 

Stellvertretender Vorsitzender Personalentwicklung: Stefanie Fellger 

Im Jahr 2024 wurden erneut viele neue ehrenamtliche Mitarbeiter und Helfer dazugewonnen. 

Leider ist die Tendenz ein Ehrenamt wie vielleicht vor einigen Jahren oder Jahrzehnten 

üblich dieses ein Leben lang oder zumindest einen längeren Zeitraum zu begleiten nicht 

mehr gegeben. Die Bereitschaft „auszuhelfen“ ist durchaus gegeben, aber z.B. die feste 

Verantwortung für eine Gruppe zu übernehmen wird leider immer seltener. Aus diesem 

Grund ist es für die verantwortlichen sehr mühselig und oft auch schwierig die vakanten 

Stellen nachzubesetzen. Trotz dieser steigenden Problematik gelingt es immer wieder auch 

mit den steigenden Mitgliederzahlen einen nahezu durchgängigen Trainingsbetrieb zu 

gewährleisten. 

Der Sportvereinigung ist viel daran gelegen, dass unser Team aus qualifizierten Trainern und 

Übungsleitern besteht. Auch im vergangen Jahr konnten wir einigen ehrenamtlichen 

Mitarbeiter/innen zum bestehen eines Übungsleiter- oder Trainerscheines gratulieren. 

Zum Jahreswechsel hat uns leider eine Mitarbeiterin aus der Geschäftsstelle aus 

persönlichen Gründen verlassen. Die vakante Stelle konnte direkt im Anschluss erfolgreich 

nachbesetzt werden. Die Einarbeitung der neuen Mitarbeiterin erfolgt bereits sehr 

vielversprechend und trägt zur Entlastung der Geschäftsstelle bei. 

Im FitKom wurden zwar einige Stellen erfolgreich neu besetzt, leider sind wir derzeit aber 

noch auf der Suche für den Thekenbereich. 

Bei den FSJ lern und BA Studenten hatten wir im vergangenen Jahr nicht das Glück der 

vergangene Jahre, was eine Trennung zur Folge hatte. Eine Nachbesetzung in diesem 

Bereich ist schwierig, somit fehlt diese Unterstützung leider in der Verwaltung. Für das 

kommende Schuljahr sieht es wieder positiver aus. 

Der Geschäftsführer der Sportvereinigung unterstützt die Vorstände sowie die Abteilungen 

bei abteilungsübergreifenden und außersportlichen Angelegenheiten. Ohne diese 

Unterstützung wäre die Ehrenamtlichen Tätigkeiten nicht mehr umsetzbar.  

Mein Dank gilt allen ehrenamtlichen und hauptamtlichen Mitarbeitern und Helfern die unsere 

Sportvereinigung jeden Tag, jede Woche oder auch an einzelnen Veranstaltungen mit so 

großem Einsatz und so viel Leidenschaft zu dieser Gemeinschaft werden lassen. Bleibt dran 

und macht weiter so! 

 

Mit sportlichen Grüßen 

Steffi Fellger 

 

 

 



 
 
 

 

 

Bericht der Jugendleiterin 

 

Jahresbericht der Jugend für das Jahr 2024 

Das Team der Spvgg Besigheim Jugend besteht im Jahr 2024 aus den neun Jugendleitern 

und Jugendleiterinnen: Martin Bühler (Abteilung Fußball), Martin Christ (Abteilung Judo), 

Gioele Vulcano (Abteilung Tischtennis), Lisanne Heuer, Cinja Röser und Patrick Göbbels 

(Abteilung Turnen), Jannick Saussele (Leichtathletik), Benjamin Herz (Volleyball) und Bianca 

Röser (Spvgg Besigheim). Das Team der Jugendleiter/-innen erfreut sich zudem über die 

beiden Jugenddelegierten der Turnabteilung: Jule Griesinger und Samuel Pertoll.  

Rückblick Veranstaltungen 2024 

Bereits zum zweiten Mal in Folge führte der jährliche 

Jugendausflug in die Sprungarena nach Brackenheim. 

Insgesamt 45 Kinder- und Jugendliche nehmen das Angebot 

der exklusiv für die Spvgg Besigheim reservierten Sprungarena 

an und haben viel Spaß auf den Trampolinen, dem Twister und 

dem Ninja Warrior Park.  

Im Oktober findet die traditionelle „lange Sportnacht“ in den 

Räumen des FitKoms statt. Bei der im Rahmen der 

Veranstaltung abgehaltenen Jugendsitzung wird mit den 

Jugendlichen das Ausflugsziel für 2025 abgestimmt. Auch ein 

kleines Quiz über die Spvgg Besigheim durfte nicht fehlen. 

Insgesamt nahmen ca. 30 Jugendliche an der Übernachtung 

teil.  

Kinder- und Jugendschutz 

Im November werden Vereinsvertreter für die offizielle Verleihung 

des Qualitätsmerkmals Kinderschutz ins Landratsamt Ludwigsburgs 

eingeladen. Das Zertifikat ist seit dem im FitKom ausgehängt. An 

den Umkleideräumen der Gustav-Siegle Hallen werden Schilder 

angebracht mit dem Hinweis, dass Väter/Mütter aus den Umkleiden 

der Damen/Herren draußen bleiben müssen. Zudem wird die 

Verhaltensrichtlinie für Übungsleitende angepasst. 

 

Ausblick für 2025 

Als Jugendausflug ist für 2025 „Schlittschuhlaufen“ angedacht. Auch die lange Sportnacht 

soll in dem altbewährten Rahmen erhalten bleiben. Die Jugend der Spvgg Besigheim möchte 

auch am Winzerfestumzug 2025 wieder teilnehmen. Bianca möchte ihre Ausbildung zur 

DOSB-Jugendleiterin im Mai fertigstellen.  

Die Jugendleiter blicken gespannt auf das Jahr 2025 und freuen sich auf spannende 

Aktionen, die Zusammenarbeit und vielen neue Bekanntschaften. 

 



 
 
 

 

 

Bericht der Abteilung FitKom 

 

Jahresrückblick der Abteilung FitKom  

Ein erfolgreiches Jubiläumsjahr liegt hinter uns – 20 Jahre FitKom. Viele schöne und 

erfolgreiche Veranstaltungen liefen das Jahr über. So fand im April der ICG Club Ride mit 

über 100 Beteiligten aus Nah und Fern statt. Für die MitarbeiterInnen des FitKom gab es 

eine ganz besondere Weinprobe im Rahmen des Jubiläums. Auch für unsere 

Gründungsmitglieder, die seit 20 Jahren ununterbrochen Mitglied sind, veranstalteten wir 

eine solche Weinprobe und verbrachten einen schönen Abend mit vielen Erinnerungen an 

die Anfangszeiten. Der Höhepunkt des Jubiläumsjahres war am 20. Oktober der Tag der 

offenen Tür mit Festakt, FitKom-Warrior-Wettbewerb, Malwettbewerb und Infovorträgen zu 

unserem neuen five-Zirkel, auch Familien kamen auf ihre Kosten – ob Klettern oder 

Bewegungslandschaft – alle konnten sich informieren und/oder richtig austoben. Einen 

schönen Abschluss fand das Jubiläumsjahr mit der Party im November, die uns wieder 

zeigte, dass das FitKom auch ein toller Veranstaltungsort ist.  

Da unsere Mitgliederzahlen immer noch nicht auf dem Stand von vor der Pandemie waren, 

starteten wir wieder eine Frühjahresaktion auf der Trainingsfläche, bei der wir einige neue 

Mitglieder gewinnen konnten. Auch unsere schon bestens bekannte Sommeraktion wurde 

wieder gerne genutzt. Zudem gab es vor den Sommerferien wieder zahlreiche 

Schulveranstaltungen in der Bewegungslandschaft und die Ferienprogramme für Kinder 

wurden ebenso bestens angenommen. Außerdem fand die Kletterausbildung für neue 

Klettertrainer statt. Zum zweiten Mal initiierten wir einen Fitkom-Frühjahresputz, bei dem die 

MitarbeiterInnen von einem freiwilligen Helferteam unterstützt wurden. Gemeinsam macht 

auch Gartenpflege, Putzen und Ausmisten mehr Spaß, ein herzliches Dankeschön nochmal 

an alle, die dabei waren.   

Mit Kennenlerntagen und neu formierten AGs starteten wir ins neue Schuljahr. Unsere 

Kooperation mit Besigheimer Kindergärten (KiGaFit) wurde um zusätzliche Kindergärten 

erweitert.  

Wir freuen uns, am Ende des Jahres 2024 bei fast 1.700 Mitgliedern angekommen zu sein. 

Ein herzlicher Dank gilt unserem motivierten und engagierten Mitarbeiterteam, das alles 

dafür tut, ein effektives Training in besonderer Atmosphäre anzubieten. Ein großes 

Dankeschön gilt auch allen Mitgliedern, von denen uns manche wie gesagt schon seit über 

20 Jahren die Treue halten. 

 

 

 
 

 



 
 

 

 

 

Bericht der Abteilung Fußball 

 

Jahresbericht der Abteilung Fußball 

Das Jahr 2024 war eines der erfolgreichsten in der Geschichte des Besigheimer Fußballs. 

Aufstieg der 1. Aktiven Mannschaft in die Bezirksliga, Höchststand von 481 Mitglieder, davon 

sind 269 Jugendspieler/innen und 212 Senioren/innen und unsere Attraktive Herren werden 

WFV Bezirksmeister Enz/Murr. 

 

Spielbetrieb Aktive Mannschaften 

In der Saison 23/24 stand zum Beginn des Jahres 2024 unsere 1. Mannschaft in der 

Winterpause mit 30 Punkten und 40:16 Toren unangefochten auf dem 1. Tabellenlatz mit 

guten Aussichten für den Aufstieg in Bezirksliga. Das Team blieb auch in der Rückrunde 

weiter auf Meisterschaftskurs und leistete sich auch nur eine Niederlage. Am Ende der 

Saison stand die Meisterschaft und der lange ersehnte Aufstieg in die Bezirksliga. 82 Punkte, 

ein Torverhältnis von 133:17 Toren, stand am Saisonende auf der Habenseite des Teams. 

27 Siege, 1 Unentschieden und nur 2 Niederlagen war die Saisonausbeute der Mannschaft, 

das mit diesem Aufstieg einen festen Platz in der Abteilungsgeschichte der Fußballabteilung 

hat. Toptorjäger der KL A3 und damit auch unserer Mannschaft war in dieser 

Aufstiegssaison mit 34 Toren unser Stürmer Patrick Müller, der sich damit die 

„Torjägerkanone“ der Liga sicherte. Doch nach der Saison ist vor der Saison. Unser Trainer 

Simon Herbst und Sportlicher Leiter George Carter bastelten mit Umsicht im Vorfeld der 

Bezirksligasaison am neuen Mannschaftskader. Mit Jannik Trautwein (FV Löchgau), Robin 

Widmann, Osman Kodal, Pascal Wolter, Gianluca Gioia und Ilias Koulaxidis (alle Spfr. 

Neckarwestheim) und Dominik Wolter (VfR Sersheim) kamen sieben Feldspieler zum 

Mannschaftskader dazu. Auf der Torhüterposition kam Leon Buchholz (FSV 08 Bietigheim-

Bissingen) nach einer längeren Verletzungspause kurz vor Rundenbeginn noch zur Spvgg. 

In die Bezirksligarunde 24/25 hatte das neuformierte Team besonders zu Anfang die 

erwarteten Anpassungsprobleme. Nach der Vorrunde steht man als Aufsteiger aber auf dem 

8. Tabellenplatz mit 23 Pkt. und einem positiven Torverhältnis von 39:30 Toren.  

Erfreulich ist auch, dass aus unserem A-Juniorenteam Tom Härtel, Ole Grefkes und 

Maximilian Steiner in den Kader der 1. Mannschaft aufgenommen werden konnten und wir 

somit den Erfolg unserer Jugendarbeit vorzeigen können.  

Die Rückrunde beginnt am 2.März mit dem Heimspiel gegen den FC Marbach.  

Unsere 2. Mannschaft belegte zum Ende der Spielzeit 23/24 im Sommer mit 26 Pkt. in 26 

Spielen und einem Torverhältnis von 61:77 nur den 12. Tabellenplatz in der KLB 9. 8 Siege, 

16 Niederlagen und 2 Unentschieden standen zu Buche. Bester Torschütze war mit 19 

Toren Jannik Bechtle. Kein gutes Abschneiden des Teams. In der Sommerpause 2024 kam 

es zu einem grundlegenden Umbruch im Kader des Teams. Trainer sind nun Oliver Steiner 

(bisher Trainer der A-Junioren) und Pierluigi Isaia, langjähriger 1. Mannschafts-spieler. 

Betreuer ist weiterhin Darko Pavicic. Zum Kader gestoßen sind die bisherigen A-

Juniorenspieler, die nun die Basis des Teams bilden. Damit kennen sich der Trainer und die 

Spieler bestens. Die Mannschaft spielt nun einen erfrischenden Offensivfußball, der aber das 



 
 
eine oder andere Mal auch zulasten der Defensiv geht. Dies ist für die A-Junioren ein 

Anpassungsprozess an die Spielweise im Aktiven Fußball. Aktuell zur Winterpause belegt 

das Team einen guten 6. Platz in der KLB 8. 

 

Spielbetrieb Jugend  

Aus einer jahrgangsübergreifenden Trainingsgruppe gestartet, nehmen die E- und D-

Juniorinnen auch in dieser Saison am Spielbetrieb teil. 25 Juniorinnen bilden den Kader 

unserer Mädchenmannschaft. 

Bei den Junioren, 269 Juniorenspieler/innen, konnten wir in allen Klasse, bis auf die A-

Junioren, Mannschaften stellen. Die A-Jugendlichen wurden aus taktischen Gründen 

vorzeitig in unsere Aktiven Mannschaften integriert.  

Es standen viele Aktivitäten unsere Jugendmannschaften an. Unser Traditioneller Besuch 

der D-Junioren in Mailand, bei unseren Freunden von Villa Milano. Teilnahme mit 2 

Mannschaften (E- und D-Junioren) beim FEBESOL-Sommercup in St. Leon-Rot, Teilnahme 

an der MINI-EM, Veranstalter und Ausrichter des 15. VfB-Camps in Besigheim, der Besuch 

im Studio zur Austragung „Sport im Dritten 3“ waren einige Highlights in diesem Jahr. 

Im Jahr 2025 geht es gleich weiter. Wir werden Veranstalter zweier großen Jugendturniere 

mit namhaften Mannschaften aus der Region und darüber hinaus sein. Ausgetragen und 

geplant werden diese unter anderem von unseren 19 Jugendtrainern mit Hilfe der Eltern. 

Unterstützt durch Spieler der AH und Aktiven Mannschaften.                                                           

Ein weiterer Erfolg konnten wir durch die Bewerbung für den Vereinsehrenamtspreis des 

Bezirks Enz/Murr (WFV) vorzeigen. Erreicht wurde ein hervorragender 2.Platz. 

Ausschlaggebend waren das Qualitätssiegel Kinderschutzgebiet Sportverein, sowie das 

Projekt „Jahrgangsübergreifende Trainings- und Integrationsgruppe“. Geehrt wurde Vadim 

Chmeljov und Martin Bühler. Jürgen Schrempf wurde gleichzeitig für seine langjährige, 

ehrenamtliche Leistung und Tätigkeiten für den Fußball in Besigheim geehrt. 

 

Spielbetrieb AH Senioren 

Das Jahr 2024 begann für die Attraktiven Herren traditionell mit ihrer 

Jahreshauptversammlung im Februar. Dabei wurden wichtige Themen wie die Planung von 

Arbeitseinsätzen, Spielen, Events und weiteren Aktivitäten besprochen. 

Vielseitiges Engagement 

Auch abseits des Fußballplatzes bewiesen die AH-Fußballer wieder großes Engagement. 

Sie unterstützten unter anderem die Aktiven beim Kassieren und beteiligten sich an 

verschiedenen Arbeitseinsätzen.  

Spielbetrieb Ü32 – 2024 

Wir sind Bezirksmeister! In der Ü32-Bezirksliga Staffel 2 sicherten sich unsere AHler mit 24 

Punkten aus acht Spielen und einem beeindruckenden Torverhältnis von 42:5 souverän den 

Gruppensieg. Das Endspiel um die Meisterschaft gegen den Sieger der Staffel 1, den SV 

Salamander Kornwestheim, fand am 4. Juli in Besigheim statt. Vor großer Zuschauerkulisse 

gewannen unsere Senioren hochverdient mit 4:0 und feierten den Meistertitel. 

Mit diesem Erfolg qualifizierten sie sich für die Württembergische Meisterschaft, die im 

Pokalmodus ausgetragen wurde. Im Achtelfinale traf das Team am 13. September auf den 



 
 
TV-Nellingen. An diesem Abend war der Gegner das stärkere Team, so dass das Spiel mit 

2:4 verloren wurde. 

Auch in dieser Saison nimmt die AH wieder am Liga- und Pokalbetrieb teil. 

Durch den intensiven Liga- und Pokalbetrieb konnte leider nicht an vielen Kleinfeldturnieren 

teilgenommen werden. Lediglich beim Turnier in Löchgau am 3. Oktober 2024 stellten wir 

eine Mannschaft und konnten dieses traditionsreiche Turnier nach langer Zeit wieder 

gewinnen. 

Geselligkeit abseits des Platzes 

Neben den sportlichen Erfolgen gab es auch viele, gesellige Veranstaltungen, welche zu 

einem großen Zusammenhalt innerhalb der Mannschaft aber auch der Abteilung führte. 

Unsere AH ist eine wichtige Säule im Fußball der Spvgg Besigheim! 

 

Ausblicke 2025: 

 

 

 

Thomas Stumpp 

Abteilungsleiter Fußball 

Spvgg Besigheim 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

 

Bericht der Abteilung Judo 

 

Jahresbericht 2024 der Judoabteilung  

Die Mitgliederzahl ist im Jahr 2024 stabil geblieben mit einem leichten Rückgang in unserer 

Karategruppe. Dazu mehr weiter unten im Bericht. Insgesamt verzeichnet die Judoabteilung 

zum Stichtag 1.1.2025 157 Mitglieder, davon 20 im Sportangebot Karate und 8 im 

Sportangebot Selbstverteidigung. 

Das Jahr 2024 begann traditionell mit unserer Nachtwanderung, die in Walheim an der 

Gemeindehalle begann und übers Baumbachtal hoch zur Nussbaumhütte führte. Für die ca. 

sechzig Teilnehmer wieder eine schöne Gelegenheit, die Gemeinschaft über den Sport 

hinaus zu festigen. 

Unsere Jahreshauptversammlung war am 15.Febr. Für den Autor dieser Zeilen eine 

Premiere, denn da wurde ich als neuer Abteilungsleiter gewählt. Ich bedanke mich hier 

nochmals herzlich für Euer Vertrauen und danke für dieses erste gemeinsame Jahr, für die 

Super-Zusammenarbeit und Einarbeitung mit allen Verantwortlichen der Abteilung und des 

Vereins. 

Insgesamt wurden wieder an 29 Wettkämpfen (U9 – Ü18), Einzelmeisterschaften und 

Mannschaft  

Meisterschaften teilgenommen. Es wurden 8 x 1, 19 x 2, 24 x 3 und weitere gute Plätze 

erzielt. Julie Schurr erreichte bei den Württembergischen Meisterschaften U13 den ersten 

Platz und wurde damit Württembergische Meisterin. 

Die Mannschaft der Herren erzielte einen guten 5. Platz in der Bezirksliga.  

Andreas Perthen nahm mit seiner Partnerin Angelika Damaske (JCB) an der Deutschen 

Kata-Meisterschaft in Erlangen teil. 

Im Laufe des Jahres wurden über 90 Prüfungen in allen Gürtelfarben abgelegt. Unter 

anderem haben dabei unser sportlicher Leiter, Bastian Schurr, den 3. Dan (Meistergrad) und 

Calvin Grund den ersten Dan erhalten. 

In den Sommerferien fand das Sommerferienprogramm für die Jugend statt. Und wir haben 

auch wieder ein Taiso -Training (unser Outdoor-Training mit Judo-Gymnastik) angeboten. 

Bei „Besigheim Spielt“ war die Judoabteilung engagiert und konnte sich über zahlreiche 

junge Besucher freuen.  

Das Kursangebot Selbstverteidigung und Gewaltprävention ist mittlerweile ein fester 

Bestandteil unseres Jahresprogramms. Mit der Maximilian Lutz Realschule Besigheim wurde 

eine Woche lang mit zwei Trainingseinheiten in allen 8ten Klassen ein Kurs zur 

Gewaltprävention und Selbstverteidigung durchgeführt. Ein voller Erfolg bei Lehrern und 

Schülern, der die Wirkung unserer Jugendarbeit als Abteilung und Verein in die Gesellschaft 

unterstreicht. Auch haben wir wieder einen „Tag des Judos“ mit den Kindern der 2. Klassen 

der Friedrich-Schelling-Schule in Besigheim und erstmals mit den Kindern der 1. Und 2. 

Klasse der Grundschule Ottmarsheim durchgeführt. Dabei wurde spielerisch und mit leichten 

Judotechniken der Judosport den Kindern nähergebracht.  



 
 
Die Arbeit unseres Sportangebotes Karate fand in 2024 unter besonderen Umständen statt. 

Leider wurde die Zusammenarbeit mit dem Karateverein Sachsenheim kurzfristig für Ende 

März aufgekündigt. Es gelang dann mit den Sportfreunden der Karateabteilung vom TSV 

Ottmarsheim eine Zusammenarbeit zu vereinbaren, so dass wir für unsere Kinder und 

Jugendlichen das Training fortführen konnten. Vielen Dank dafür. Leider war es nicht 

möglich für die Erwachsenen ein Training anzubieten, da die Ottmarsheimer Karateka einen 

anderen Stil praktizieren. Und wie es manchmal so geht: Durch Krankheiten und berufliche 

Wechsel war es unseren Ottmarsheimer Freunden nicht weiter möglich, in 2025 das Training 

in Besigheim durchzuführen. Wir haben uns dann an die Dhammika-Karate gewandt, die bei 

uns in der Sporthalle trainieren. Wir freuen uns, dass es gelungen ist, eine Zusammenarbeit 

zu vereinbaren, so dass wir das Karatetraining als Judoabteilung in der Spvgg Besigheim 

weiter anbieten können. Es wurden bereits die ersten Gürtelprüfungen abgenommen, was 

uns zeigt, dass trotz aller Komplikationen der Trainingsbetrieb für die Kinder nahezu nahtlos 

weitergeführt werden konnte. 

Die Sportangebot Selbstverteidigung erfreut sich bei unseren Mitgliedern wachsender 

Beteiligung. Unter der Leitung von Volker Völpel bringen auch in anderen Kampfsportarten 

erfahrene Mitglieder ihre Kenntnisse ein und üben die effektive Abwehr von Angriffen. 

2024 fand auch wieder unsere beliebte Freizeit im Füllmenbacher Hof der Sportkreisjugend 

statt. Zunächst haben wir ein Erwachsenen-Füllmi angeboten, auch für unsere Ehemaligen. 

Wir hatten viel Spaß miteinander. Danach dann das Wochenende für die Kinder, die auch 

wieder einen Riesenspaß hatten. Von täglichen Sporteinheiten, Outdoorspielen bis hin zum 

gemeinsamem Küchendienst war alles vorhanden.  

Ende November wurden 2 unserer Mitglieder bei der Sportlerehrung der Gemeinde geehrt. 

Reimund Baur für sein langjähriges Engagement für unsere Abteilung. Vielen Dank, 

Reimund! 

Und Julie Schurr für ihren ersten Platz bei den Württembergischen Meisterschaften. 

Auch in der Aus- und Weiterbildung der Kampfrichter waren wir in 2024 sehr aktiv. Wir 

konnten mehrere Kampfrichterlehrgänge in Besigheim ausrichten, die unter der Leitung von 

Martin Christ stattfanden. Unser Mitglied Martin ist in der Württembergischen Kampfrichter-

Kommission für die Aus- und Weiterbildung zuständig. Eine junge Judoka unserer Abteilung 

hat die Ausbildung als Kampfrichterin begonnen.  

Zum Abschluss des Judojahres war wieder die abteilungseigene Weihnachtsfeier das 

Highlight. 

Der Nikolaus kam selbstverständlich vorbei und brachte jedem ein kleines Geschenk mit.  

Ich danke allen Aktiven, Trainern, Betreuern und Verantwortlichen in der Judo Abteilung für 

die tolle Zusammenarbeit und blicke mit Euch erwartungsvoll auf ein erfolgreiches, gesundes 

Jahr 2025.  

 

Mit sportlichem Gruß 

Gerhard Mehler 

 

 

 

 



 
 
 

 

 

Bericht der Abteilung Tischtennis 

 

Jahresbericht der Tischtennisabteilung 2024 

Aktivitäten 
Das vergangene Jahr war für unsere Tischtennisabteilung sowohl sportlich als auch 
gemeinschaftlich ein voller Erfolg. Neben den regulären Trainingseinheiten und Punktspielen 
konnten wir zahlreiche Veranstaltungen durchführen, die unsere Abteilung weiter 
zusammengeschweißt haben. 

Ein besonderes Highlight war unsere Jahresfeier am 13. Januar im Sportstätten-Restaurant. 
Bereits am Nachmittag desselben Tages fand ein Aktiven-Jugend-Turnier statt. Aufgrund des 
erfreulichen Zuwachses in unserer Jugendabteilung war das Ziel, die jungen Spielerinnen 
und Spieler mit den Aktiven stärker zusammenzubringen. Das Turnier war ein voller Erfolg 
und bereitete allen Teilnehmern große Freude. 

Am 12. Juli veranstalteten wir unser traditionelles Grillfest hinter dem Fitkom. Diese 
Veranstaltung ist seit Jahren ein fester Bestandteil unseres Abteilungskalenders. Die 
bewährte Location im Biergarten hinter dem Fitkom erwies sich erneut als idealer Treffpunkt. 
Für das kommende Jahr besteht die Vorfreude darauf, auch die Freilufthalle 
miteinzubeziehen, um das Fest noch attraktiver zu gestalten. 

Ein weiteres großes Ereignis war die Austragung der Jugendbezirksmeisterschaften am 12. 
und 13. Oktober in der Neckarhalle. Dieses Event stellte uns vor eine (uns bereits 
bekannten) logistische Herausforderung, da wir alle Tische aus der Gustav-Siegle-Halle in 
die Neckarhalle transportieren mussten. Dank der tatkräftigen Unterstützung unserer 
Mitglieder und der Eltern verlief das Turnier reibungslos. Über zwei lange Tage hinweg traten 
etwa 380 Kinder in verschiedenen Altersklassen gegeneinander an. Unsere Spielerinnen und 
Spieler zeigten herausragende Leistungen, die sich auch in den Platzierungen 
widerspiegelten: 

• Marijan Taras & Maximilian Müller – 3. Platz Jungen U19 C Doppel 
• Aruna Kraft & Klara Kunz – 2. Platz Mädchen U13 Doppel 
• Aruna Kraft – 2. Platz Mädchen U13 Einzel 
• Klara Kunz – 3. Platz Mädchen U13 Einzel 
• Aruna Kraft & Klara Kunz – 1. Platz Mädchen U19 B Doppel 
• Aruna Kraft – 1. Platz Mädchen U19 B Einzel 
• Klara Kunz – 3. Platz Mädchen U19 B Einzel 

In der Gesamtwertung belegte die Spvgg Besigheim einen hervorragenden 4. Platz unter 
den erfolgreichsten Vereinen. 

 

 

 



 
 
Jugendbericht 
Unsere Jugendabteilung wächst kontinuierlich, was vor allem der hervorragenden Arbeit 
unserer Jugendtrainerinnen und -trainer zu verdanken ist. Sie investieren nicht nur viel Zeit in 
das Training, sondern betreuen auch die Kinder bei Wettkämpfen und anderen 
Veranstaltungen. 

Dank dieses Engagements konnten wir einen neuen Rekord aufstellen: Erstmals waren 7 
Jugendmannschaften im Spielbetrieb aktiv, was uns jedoch auch vor organisatorische 
Herausforderungen stellte. Die Betreuung an den Wochenenden erforderte eine enge 
Koordination und den Einsatz vieler Helferinnen und Helfer. 

Eine besondere Entwicklung im vergangenen Jahr war die neue Partnerschaft mit dem 
TSV Löchgau. Durch diese Zusammenarbeit konnten wir eine zusätzliche Trainingseinheit 
dienstags in Löchgau anbieten, die sowohl unseren als auch den Löchgauer Jugendlichen 
zugutekommt. Diese Kooperation eröffnet uns neue Möglichkeiten, die Hallenkapazitäten 
besser zu nutzen und gemeinsame Projekte zu realisieren. 

Aktivenbericht 
Mit dem Ende der Saison 2023/24 verabschiedete sich unsere 3. Herrenmannschaft aus 
dem aktiven Spielbetrieb. Für die neue Saison 2024/25 haben wir somit zwei 
Herrenmannschaften und eine Seniorenmannschaft gemeldet. 

Die beiden Herrenmannschaften müssen sich aufgrund von verletzungs- und 
krankheitsbedingten Ausfällen oft flexibel aufstellen. Dies spiegelt sich auch in den 
Ergebnissen wider: Während die 1. Herrenmannschaft in der Bezirksklasse A aktuell im 
hinteren Drittel der Tabelle kämpft, belegt die 2. Herrenmannschaft in der Kreisliga C 
einen soliden 3. Platz. Die Seniorenmannschaft befindet sich im stabilen Mittelfeld ihrer 
Liga. 

 

2. Ausblick auf das Jahr 2025 

Das Jahr 2025 steht für unsere Abteilung unter einem besonderen Motto: 75 Jahre 
Tischtennis in der Spvgg Besigheim. Wir haben bereits mit unserer Jahresfeier im Januar 
einen feierlichen Auftakt in unser Jubiläumsjahr gemacht. Im Laufe des Jahres werden 
weitere Aktionen folgen, um dieses bedeutende Jubiläum gebührend zu würdigen. 

Unsere Ziele für das kommende Jahr lauten: 

• Den positiven Trend im Jugendbereich weiter fortsetzen und den Nachwuchs gezielt 
fördern. 

• Die Partnerschaft mit dem TSV Löchgau weiter ausbauen, um die Trainings- und 
Spielmöglichkeiten im Jugend- sowie Aktivenbereich zu erweitern. 

• Die Feierlichkeiten und Veranstaltungen zum 75-jährigen Jubiläum bestmöglich 
organisieren und unsere Vereinsgeschichte entsprechend würdigen. 

Wir danken allen Mitgliedern, Trainern, Helfern und Eltern für ihre Unterstützung und freuen 
uns auf ein erfolgreiches Jahr 2025!  



 
 

 

 

Bericht der Abteilung 

Turnen     Leichtathletik     Volleyball 

 
Bericht der Abteilungsleitung 
 
Zunächst gilt es allen zu danken, die sich in der Turnabteilung engagieren und die ihr Bestes 
geben das Vereinsleben mit seinen Angeboten aufrecht zu erhalten und weiter zu entwickeln.  
Es wird immer deutlicher wie wichtig die Arbeit eines jeden Einzelnen ist, unabhängig davon 
wie viel Zeit und Energie die Person in das Ehrenamt investieren kann.  
Die Turnabteilung besteht aus vielen verschiedenen Zahnrädern. Und ist auch ein Zahnrad 
vielleicht kleiner als ein anderes, können wir dennoch nur funktionieren, wenn alle Zahnräder 
ineinandergreifen und vor allem, wenn alle Zahnräder vorhanden sind. Jedes Zahnrad ist 
notwendig, um die Turnabteilung in Schwung zu halten!  
Nur dank Eurem engagierten Einsatz kann die Turnabteilung diese großartige Arbeit leisten. 
DANKE! 
„Es gibt Menschen, die wünschen sich Engagement, es gibt Menschen, die zeigen 
Engagement und es gibt Menschen, die sind Engagement.“ (Marco Henn). 
Das Engagement im Ehrenamt ist keine Selbstverständlichkeit! Wir sind dankbar für jeden, der 
es sich leisten kann ein Teil seiner Zeit in der Turnabteilung zur verbringen!  
Für die Zukunft warten sicherlich weitere Herausforderungen auf uns. Aber sehen wir es als 
Chance an, um neue Wege entstehen zu lassen und weitere tolle Ideen entwickeln zu können. 
 
Mitgliederentwicklung 
 

Mitglieder 2024 
(Stand: 01.01.24) 

2025 
(Stand: 01.01.25) 

Turnabteilung 2.168 2.143 

Turnen 1.878 1.846 

Leichtathletik 192 198 

Volleyball 98 99 

 
Sportabzeichen 
Auch erfreulich zu sehen ist, dass wieder viele Besigheimer beim Sportabzeichen 
teilgenommen haben. Wir freuen uns, dass wieder mehr Erwachsene den Weg ins Stadion 
gefunden haben. Weiter so! 
 

Sportabzeichen 2023 2024 

Gesamt 225 224 
Kinder/Jugendliche 141 136 
Erwachsene 84 88 

 
 
Im Namen der Abteilungsleitung 
Amélie Kugele  
 
 



 
 
Volleyball 
 
Aktuell läuft es für unsere Volleyball-Damenmannschaft äußerst erfolgreich. Mit dem 2. Platz 
in ihrer Liga zeigt das Team eine beeindruckende Leistung. Die Zusammensetzung der 
Mannschaft ist weitgehend konstant geblieben, sodass sich die Spielerinnen auf einem hohen 
Niveau miteinander eingespielt haben. Besonders hervorzuheben ist die hervorragende 
Trainingsbeteiligung an beiden Trainingsabenden, was sich positiv auf die Teamdynamik und 
den Erfolg auswirkt. 
Unsere Mixed-Mannschaft hat sich in der C-Liga etabliert. Derzeit sind es viele Erwachsene 
und wenig jugendliche Spieler. Die Trainingsbeteiligung ist auch hier sehr gut, mit einer 
Teilnehmerzahl von 12 bis 14 Spielern. Die Stimmung im Team ist sehr positiv, und es gibt 
kontinuierlich neuen Zuwachs, was für eine dynamische Entwicklung des Teams sorgt. Bei 
den Spieltagen schlägt sich die Mannschaft ganz gut, es ist jedoch noch Luft nach oben. 
Besonders erfreulich ist die Entwicklung unseres Jugendbereichs. In der Anfängergruppe, die 
dienstags stattfindet, wird den jungen Spielern die Grundtechnik des Volleyballs vermittelt. 
Diese Gruppe wächst stetig, was das zunehmende Interesse und den Erfolg unserer Arbeit im 
Jugendbereich widerspiegelt. Um den unterschiedlichen Entwicklungsstand der Spieler 
optimal zu fördern, benötigen wir jedoch dringend eine zusätzliche Halle. Der Altersbereich 
der Spieler reicht von 9 bis 17 Jahren, was die Vielfalt und das Potenzial unserer Jugend zeigt. 
Sobald die Grundtechniken weitgehend erlernt sind, können die Mädchen je nach Alter in die 
aktiven Mannschaften wechseln. Aktuell haben wir mehrere Jugendmannschaften im Bereich 
U17 und U20, deren Fokus momentan auf der Spielerfahrung an den Spieltagen liegt. In der 
letzten Saison haben diese Mannschaften sehr gute Leistungen gezeigt, was auf die gute 
Arbeit im Training und den Teamgeist zurückzuführen ist. 
Ein leider noch ungelöstes Problem stellt der Mangel an Trainern und Hallenkapazitäten dar. 
Aufgrund dieser Einschränkungen können wir momentan keine aktive Mannschaft für Jungen 
bis 17 Jahren anbieten. Dies hat zur Folge, dass einige talentierte junge Spieler zu anderen 
Vereinen wechseln, was wir natürlich sehr bedauern. Hier ist es wichtig, dass wir in Zukunft 
sowohl zusätzliche Trainerressourcen als auch Hallenkapazitäten gewinnen, um die 
Jugendarbeit weiter auszubauen und auch im Bereich der Jungenmannschaften 
konkurrenzfähig zu bleiben. 
Im Jahr 2024 fand neben der gelungenen Beachfeldreinigung im Mai und dem erfolgreichen 
Tag bei „Besigheim spielt“ unser traditionelles Weihnachtsturnier in der Neckarhalle am letzten 
Montagstraining vor den Weihnachtsferien statt. Mit 45 Teilnehmenden gemischt aus allen 
Volleyballmannschaften hatte das Volleyball einen schönen Jahresabschluss. Es freut mich 
besonders, dass es von Jahr zu Jahr immer mehr Teilnehmer werden und das Niveau dieses 
Jahr – auch bei den Jugendlichen – wirklich hoch war. 
 
Verena Ungar 
 
 
Leichtathletik 
 
Der Bereich Leichtathletik, hat sich nach den personellen Veränderungen zu Ende 2023 im 
letzten Jahr neu sortieren müssen. Dennoch gelang es gerade Athletinnen und Athleten aus 
Besigheim sich bei kreisübergreifenden Wettkämpfen oder gar Deutschen Meisterschaften toll 
in Szene zu setzen. Mit Joy Kessler, Nina Sippel, Konstantin Wünsche, Maxilian Plechko, 
Sonja Häuser, Marleen Sippel und Kira Reinhertz zeigt sich, Besigheim hat ein tolles Potential 
an erfolgreichen Sportlern. Bei den jüngeren Sportlern gab es zuletzt auch die Teilnahme der 
U10 Mannschaft im Finale der Landesmeisterschaften in Stuttgart, was zeigt, es gibt weiterhin 
tolle erfolgreiche Sportler in Besigheim. 
Auch als Ausrichter eines Kinderwettkampfes trat die Leichtathletik in Erscheinung und auch 
2025 wird es wieder im Stadion einen Wettkampf für Kinder bis 10 Jahren im Juli geben. 
Um dies auch weiterhin so beibehalten zu können braucht es jetzt weitere Schritte. Wir müssen 
uns gerade bei den 8 bis 12-Jährigen weiterhin, im Trainer und Übungsleiter Team, verstärken. 
Gerade montags, mit bis zu 40 Kindern, wird es besonders in der Halle, sehr schnell 
unübersichtlich. Auch für die Gruppe der Jugendlichen von 12 Jahren an, besteht der Bedarf 



 
 
an weiterer Unterstützung. Hier benötigen wir nach dem Weggang eines weiteren Trainers 
schnell einen Ersatz. Es gibt also viel zu tun um den Bereich Leichtathletik vernünftig 
weiterführen zu können.  
Aber gerade die Erfolge der erstgenannten Sportler zeigt wie sinnvoll und erfolgreich die Arbeit 
mit den Kindern und Jugendlichen ist. Auch durch die tollen Strukturen innerhalb der 
Sportvereinigung kann richtig viel gemeinsam erreicht werden. 
Die bedeutet der Bereich Leichtathletik ist gut aufgestellt, muss aber sicherlich in nächster Zeit 
verstärkt werden, damit wir unseren Stand halten oder gar weiter verbessern können. 
Aus sportlicher Sicht ist noch der herausragende 4. Platz von Nina Sippel bei den Deutschen 
Hallenmeisterschaften in Frankfurt am 09.02. zu erwähnen. Sie pulverisiert momentan 
sämtliche Bestmarken in der LG Neckar Enz in ihrer Altersklasse und begeistert mit tollen 
Ergebnissen Landes- und Deutschlandweit.  
Und über 30 Besigheimer Leichtathletik - Kinder im Alter bis 12 Jahren hatten Spaß an der 
Hallenmeisterschaft in Gemmrigheim. 
 
Christian Höhnle  
 
 
Geräteturnen 
 
Rückblick 2024 
Im Wettkampfbereich Gerätturnen hatte die Turnschule weiterhin Bestand in 2024 mit 
Turnerinnen im Alter von 6 bis 20 Jahren. 
Verlängerung des Zertifikats vom Schwäbischen Turnerbund in Silber für die Turnschule war 
erfolgt 

➔ Nachwuchssichtung und Förderung, ausreichend ausgebildete Trainer und 
Kampfrichter, erfolgreiche Teilnahmen an Wettkämpfen etc.  

Zum zweiten Mal fand der Aufnahmetest für die Turnschule an einem Tag mit verschiedenen 
Aufgaben statt, um neue Turnschulkinder zu gewinnen.  
Die Turnerinnen wurde durch 9 Trainerinnen betreut und bei Wettkämpen konnten 10 
Kampfrichterinnen (B-Lizenz mit AK Programm 2 Karis, B-Lizenz 1 Kari, C-lizenz 2 Karis, D-
Lizenz 5 Karis) die Teilnahmen an Wettkämpfen ermöglichen. Neu hinzu kam eine C-Lizenz. 
Es fanden 2 Wettkämpfe auf Gau Ebene, 2 auf Bezirksebene und 1 auf Landesebene statt. 
Für Bezirks- und Landesebene sind jeweils Qualifikationen erforderlich. 

➔ 1 Gaumeister Mannschaft D- Jugend 
Zusätzlich waren die Turnerinnen in 2 Ligen vertreten: 
STB-Landesliga: 2 Wettkämpfe + 1 Relegationswettkampf (Platz 1), LL Nord Platz 6 
Der Klassenerhalt in der Landesliga wurde somit erreicht.  
STB Kreisliga A: 2 Wettkämpfe 
Kreisliga A mit Ziel Klassenerhalt mit Platz 6 geschafft.  
2 Turnerinnen turnten in der Nachwuchsliga für Neckargym, Platz 2 
Landesturnfest in Ravensburg musste leider wegen Überschwemmungsgefahr abgebrochen 
werden 
Auch in 2024 gab es wieder eine schwierige Situation an einem Wettkampftag, dass genügend 
Kampfrichter und Betreuerinnen gestellt werden konnten, als 2 verschiedene Wettkämpfe an 
verschiedenen Orten gleichzeitig stattfanden.  
Es fand wieder ein Kuchenverkauf für die Finanzierung neu angeschaffter Geräte am Tag der 
offenen Tür vom FitKom statt.  
Trainingslager in Besigheim und in Istein haben zur Wettkampfvorbereitung stattgefunden. 
Ebenso wurde die Gerätturnhalle in Leonberg für intensive Trainingseinheiten mehrmals in 
Anspruch genommen. 
Ausblick 2025: 
Aktuelle Situation: 
Weiterhin sehr voll in der Halle, zu wenig Trainer, Trainersuche läuft momentan.  
Alte Weichbodenmatten wurden bisher seitens der Stadt noch nicht ersetzt. 
Auch dieses Jahr gibt es wieder einen Aufnahmetest für die Turnschule am 12.04.25.  



 
 
Auswärts Training in der Gerätturnhalle in Leonberg hat stattgefunden und soll weiter noch 
stattfinden. 
Geplante Teilnahme an Ba.-Wü. Meisterschaften AK Programm und Talentiade 
Landesliga turnt am 16.03. in Ingelfingen, 17.05. in Ellhofen und 24.05. in Aspach. 
Teilnahme am Deutschen Turnfest in Leipzig vom 28.05.-01.06.2025 ist geplant.  
Rahmentermine Kreisliga A sind 28./29.09.,04./05.10. und 15./16.11., wovon an 2 WE geturnt 
wird.  
 
Anke Röser 
 
 
Kinder in Bewegung – KiB 
 
Laut Fitnessbarometer 2024 des Karlsruher Instituts für Technologie (KIT) fällt das 
Fitnessniveau der Kinder weiter und das Übergewicht von Kindern im Kindergarten zu 
Grundschule steigt drastisch, vor allem die Adipositas bei Kindern hat sich mehr als verdoppelt. 
 
Das zeigt, wie wichtig die Bewegung für Kinder ist und welch wichtigen Beitrag jeder von euch, 
ob er nun in der Halle steht oder als Funktionär arbeitet dazu leistet. 
 
„Kinder brauchen Bewegung“  
- …das machen bei der TA 20 sportbegeisterte Übungsleiter/innen möglich. 
- Der Übungsleiterwechsel hat noch einmal rasant an Fahrt zugenommen. Und irgendwie 
haben wir es wieder als Kollektiv hinbekommen alle 20 KiB-Gruppen anzubieten. 
- In den KiB-Gruppen sind ca. 500 Kinder angemeldet. Die Nachfrage ist immer noch 
gleichbleibend hoch, so dass wir in manchen Altersgruppen eine Warteliste führen müssen. 
- Weiterhin arbeiten wir mit dem wöchentlichen Online-Buchungssystem, um mehr Kinder 
aufnehmen zu können als Plätze zur Verfügung stehen. 
- Eine neue Problematik, die sich auftut, ist, dass manche Eltern unseren Kindersport als 
„Unterbringungsangebot“ verstehen. Und wir so lustlose, übermüdete Kinder in den Stunden 
haben, die gar keinen Sport machen wollen. 
- Erfreulich: Uwe Schober hat die Spiel-Sport,-Spaß Tage wieder ins Leben gerufen. Die 
Resonanz war und ist riesig. Jedoch die Helferanzahl ist immer noch sehr überschaubar. Wir 
wünschen uns noch Mitstreiter. 
- 2024 fanden viele Kinderveranstaltungen statt: Kinderfasching, 2plus 2 Wettkampf, 
Schwimmveranstaltung für Kinder, Gespensternacht und Kinderweihnachtsfeier 
- Derzeit steht an die Gestaltung der neuen Website 
Mein Plädoyer: Das wichtigste für einen zukunftsfähigen Verein ist die Arbeit auf viele 
Schultern zu verteilen. So suchen wir nach Übungsleitenden und erwachsenen oder 
jugendlichen Helfern. 
 
Andrea Uttendorfer  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


